
ATA Nº 007/2023. ATA DA 7ª SESSÃO DO CONSELHO DE CAMPUS, DA 1 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR, CAMPUS DE 2 
UNIÃO DA VITÓRIA. Aos vinte e sete dias do mês de novembro de dois mil e 3 

vinte e três, às quinze horas, reuniram-se presencialmente, os membros do 4 
Conselho de Campus, na sala 11 do Campus de União da Vitória, para a 5 

sessão extraordinária e deliberar sobre a pauta prevista na convocação do dia 6 
vinte e dois de novembro de dois mil e vinte e três: Item 1. Aprovação da ata 5 7 
e da ata 6. Item 2. Homologação do resultado das eleições 2023 do campus 8 

(E-protocolo: 21.357.424-8). Item 3. Análise e deliberação da proposta de 9 
reposição de carga horária e conteúdo das disciplinas referente ao período de 10 
suspensão das aulas devido a situação das enchentes. Item 4. Deliberação 11 
sobre curso de segunda Licenciatura em Educação Especial Inclusiva (E-12 
protocolo 21.366.448-4). Item 5. Assuntos gerais. Estavam presentes na 13 

reunião os seguintes membros do conselho de campus: Alcemar Rodrigues 14 

Martello, Antonio Charles Santiago Almeida, Daniela Roberta Holdefer, 15 
Gabriele Granada Veleda, Carla Andreia Lorscheider, Dileize Valeriano da 16 

Silva, Estevão Lemos Cruz, Everton Grein, Lilian Salete Alonso Moreira Lima, 17 
Sandra Salete de Camargo Silva, Marco Antonio Pereira, Rafael Bueno Noleto, 18 
Helena Edilamar Ribeiro Buch, Claudemir Odani da Silveira, Cléris Mauro 19 

Schafaschek, Sandro Roberto Prado, Sérgio Werle e Tatiane de Almeida Rosa. 20 
O Professor Alcemar Rodrigues Martello, presidente da reunião, cumprimentou 21 
a todas e todos e fez a abertura da mesma, pelo Item 1: Aprovação das Atas nº 22 

005/2023 e nº 006/2023. As referidas atas das reuniões de Conselho de 23 
Campus foram aprovadas por unanimidade. Item 2. Homologação do resultado 24 

das eleições 2023 do campus (E-protocolo: 21.357.424-8). O professor 25 
Alcemar iniciou ressaltando que a homologação realizada pela Direção de 26 
Campus refere-se a: membros do Conselho de Campus e membros dos 27 
Conselhos de Centro de Áreas. Ao Conselho de Campus compete homologar 28 

os resultados das eleições para Coordenações de Cursos de Graduação e 29 
Direções de Centros de Áreas. O professor Alcemar Martello, presidente do 30 
Conselho de Campus elencou os coordenadores eleitos: Carla Andreia 31 

Lorscheider para Coordenação do curso de Ciências Biológicas, Alcimara 32 

Aparecida Foetsch para Coordenação do curso de Geografia, Kelly Cristina 33 
Benjamin Viana para Coordenação do curso de História, Bernardete Ryba para 34 
a Coordenação do curso de Letras Português e Inglês, Lilian Salete Alonso 35 
Moreira Lima para a Coordenação do curso de Letras Português e Espanhol e 36 
Claudia Maria Petchak Zanlorenzi para a Coordenação do curso de Pedagogia. 37 

Os cursos de Química, Filosofia e Matemática não tiveram candidatos eleitos. 38 
Para os Centros de Áreas foram eleitos: Antonio Charles Santiago Almeida 39 

para o Centro de Áreas das Ciências Humanas e da Educação e Daniela 40 
Roberta Holdefer para o Centro de Áreas das Ciências Exatas e Biológicas. O 41 
Conselho de Campus ressaltou o pedido de que as próximas eleições possam 42 
ocorrer de forma on-line. Os conselheiros aprovaram por unanimidade a 43 

homologação o resultado das eleições para coordenadores de curso e diretores 44 

de centros de áreas. Item 3. Análise e deliberação da proposta de reposição de 45 
carga horária e conteúdo das disciplinas referente ao período de suspensão 46 
das aulas devido a situação das enchentes. O professor Alcemar ressaltou a 47 
pertinência do encaminhamento relacionado aos dezenove dias letivos, durante 48 
o período de inundação pelo Rio Iguaçu, em que as atividades pedagógicas 49 
presenciais e on-line foram suspensas, conforme deliberação do próprio 50 



Conselho de Campus. Após apresentação e discussão das propostas de 51 

reposição pelos centros de áreas, deliberou-se sobre o seguinte 52 
encaminhamento: a) “Disponibilização de atividades pedagógicas presencias, 53 

não presenciais, síncrona e/ou assíncronas, híbridas, vinculadas aos 54 
conteúdos curriculares de cada curso, em plataformas digitais gratuitas, a 55 
escolha do colegiado, e respeitando a especificidade de cada componente 56 
curricular e de cada turma.” b) “As atividades ficarão disponíveis aos 57 
acadêmicos até 25 de fevereiro de 2024, podendo ser acessadas e 58 

desenvolvidas a qualquer tempo até esta data. Se o acadêmico estiver 59 
impossibilitado de acessar a plataforma digital, quando ocorrer o retorno das 60 

atividades presenciais, poderá solicitá-las ao professor de forma impressa. 61 
Assim estará respeitada a condição da comunidade acadêmica diante da 62 
situação calamitosa.” c) “A carga horária de estágio curricular obrigatório que 63 

não foi cumprida no período de calamidade pública (alguns estágios não foram 64 

cumpridos devido algumas escolas terem sido inundadas e outras servirem 65 
como abrigo), será cumprida em sua integralidade, porém adaptada a realidade 66 

de cada escola campo de estágio e de acordo com a necessidade e autonomia 67 
de cada colegiado.” O professor Alcemar colocou em votação a necessidade 68 
do registro das atividades pelo colegiado e a possibilidade, de escolha, no que 69 

se refere a plataforma utilizada para a realização das atividades. Essa 70 
solicitação foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros. Item 4. 71 
Deliberação sobre curso de segunda Licenciatura em Educação Especial 72 

Inclusiva. A professora Sandra Salete explanou sobre o Edital 23/2023 lançado 73 
pelo Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - CAPES, 74 

que refere-se ao Programa Nacional de Fomento à Equidade na Formação de 75 
Professores da Educação Básica – PARFOR Equidade. Especificamente na 76 

UNESPAR, a participação no referido Programa está na oferta de vagas para 77 
segunda Licenciatura em Educação Especial Inclusiva. A conselheira Daniela 78 

apontou parecer favorável, porém destacou no seu parecer, algumas 79 
alterações necessárias para a referida proposta, sendo algumas delas: o 80 
caráter permanente ou temporário do curso; tempo de atividade do curso; 81 

revisão da carga horária da matriz curricular e de disciplinas; a origem da 82 

contrapartida financeira da Universidade. O professor Estevão, apresentou seu 83 
parecer favorável a proposta. O Conselho de Campus aprovou a proposta com 84 
a alteração dos apontamentos anunciados nos pareceres apresentados pelos 85 
conselheiros. Item 5. Assuntos gerais. A professora Carla, em nome da 86 
Comissão da Mostra de estágio, agradeceu aos envolvidos na realização e 87 

participação do referido evento que ocorreu nos dias vinte e dois e vinte e três 88 
de novembro, a “I Mostra de Estágios Curriculares” e o “III Seminário 89 

Institucional do Pibid e Programa de Residência Pedagógica” da Unespar. O 90 
professor Alcemar, relatou sobre os quatro veículos inservíveis que foram 91 
doados para a prefeitura de União da Vitória. Ressaltou ainda, a aquisição de 92 
um veículo para o campus. Ainda, ressaltou que no dia cinco de dezembro, em 93 
Paranavaí, às 16h ocorrerá a solenidade de comemoração ao dez anos de 94 

credenciamento da UNESPAR. O professor Estevão  questionou sobre o 95 
andamento das discussões sobre a incorporação da UNIUV pela UNESPAR. O 96 
professor Alcemar explicou que o relatório elaborado pela UNESPAR/UNIUV 97 
está nas mãos do professor Osmar, representante da SETI, para análise e 98 
posterior encaminhamento para o Governador do Estado. Nada mais a ser 99 
discutido, o professor Alcemar agradeceu a presença de todas e todos, 100 



colocou-se à disposição dos conselheiros, e encerrou a sessão, 101 

aproximadamente, às dezessete horas. Não havendo mais nada a registrar, eu, 102 
Mariane de Freitas, Chefe de Gabinete, lavro a seguinte ata que vai assinada 103 

pelos conselheiros.  104 


